

## INFORME DEL TRABAJO FINAL

### **Datos:**

Estudiante: Johana Porley

Tipo de trabajo: pre proyecto de investigación

Título: **Actuación y Posicionamiento de los Equipos interdisciplinarios (IVE) en los servicios de Salud, ante la solicitud de Interrupción Voluntaria de Embarazo en Adolescentes**

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Docente Revisor/a: Prof. Agda. Dra. Alejandra López Gómez

Período solicitado para Lectura Pública: junio de 2016

### **1.- Aspectos formales**

En líneas generales el TFG cumple con los requerimientos formales de presentación. El trabajo está redactado de manera adecuada y no se observan errores significativos de sintaxis y ortográficos. Las referencias bibliográficas son adecuadas y se ajustan a los requerimientos formales (normas APA), si bien se observa que las normas utilizadas en el texto que aparecen listadas al final del documento se deberían incluir dentro de las referencias, según lo establecen las normas APA.

### **2- Articulación teórica**

El trabajo aborda un problema de relevancia social, en particular para el campo de los estudios sobre adolescencia y decisiones reproductivas, en particular la atención profesional en los servicios IVE a adolescentes que enfrentan un embarazo no esperado y deciden interrumpirlo. El proyecto está fundamentado de manera sólida en base a una revisión actualizada de la producción disponible a nivel nacional y regional. El problema de investigación se centra en una de las dimensiones clave de la práctica profesional en salud sexual y reproductiva con adolescentes, al colocar el foco en la autonomía progresiva y su evaluación técnica. Entiendo que sería importante aclarar la noción de “no técnico” a los

efectos de su operacionalización en el estudio. Concretamente, ¿a qué hace referencia?

El problema de investigación se delimita claramente y se presentan un conjunto de preguntas orientadoras, las cuales están formuladas con precisión. Sin embargo, sería interesante incluir algunas preguntas que permitan analizar diferencialmente las apreciaciones de los profesionales en función del sexo, edad y tipo de profesión, a los efectos de considerar las variaciones que puedan existir en el universo de estudio. Otro aspecto interesante a indagar es el proceso y mecanismos de acuerdo al interno del equipo interdisciplinario respecto a la valoración sobre la situación de la adolescente y las consideraciones técnicas. ¿Como se dirimen las controversias técnicas (y extra técnicas) en el equipo?

La opción metodológica es adecuada a los objetivos planteados y se justifica de manera clara. El diseño es acorde a la opción elegida aunque se podría combinar las entrevistas semidirigidas con grupos de discusión a los efectos de analizar el discurso público de los profesionales.

El proyecto incluye consideraciones sobre los resguardos éticos en el proceso de la investigación, presentados de manera clara y precisa. Finalmente, incluye un cronograma y resultados esperados, bien formulados y acorde al alcance del estudio que se propone.

### **Consideración final**

Se trata de un muy buen trabajo final de grado que se centra en un tema importante a nivel nacional para el cual se requiere desarrollo de investigación académica que oriente posibles acciones para los equipos IVE en la atención a adolescentes en los servicios de salud. El TGF denota dedicación y compromiso por parte de la estudiante, teniendo como resultado un producto de calidad.

Prof. Agda. Dra. Alejandra López

1/03/2016